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Ata da 24ª Sessão Ordinária, da 3ª Sessão Legislativa, da 16ª Legislatura 

ATA DA 24ª SESSÃO ORDINÁRIA 
DA 3ª SESSÃO LEGISLATIVA 

DA 16ª LEGISLATURA 
REALIZADA EM 07 DE MAIO DE 2015 

DVD A23/2015 
 

Aos sete dias do mês de maio de dois mil e quinze, no próprio do Legislativo, no Centro 
Cívico, é realizada a VIGÉSIMA  QUARTA SESSÃO ORDINÁRIA, da Terceira Sessão 
Legislativa, da Décima Sexta Legislatura, composta pelos Vereadores Ailton José de Lima 
(Ailton Lima) – 2º Secretário, Almir Roberto Cicote (Dr. Almir Cicote) – 1º Secretário, 
Evilasio Santana Santos (Bahia), Elisabete Tonobohn Siraque (Profª Bete Tonobohn 
Siraque), Carlos Roberto Ferreira (Carlos Ferreira), Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti 
Pereira) – 3º Secretário, Edson de Jesus Sardano (Edson Sardano) – Vice-Presidente, 
Eduardo Marchiori Leite da Silva (Eduardo Leite), Elian Saraiva Barbosa de Santana (Elian 
Santana), José Francisco de Araujo (José de Araujo), José Montoro Filho (José Montoro 
Filho – Montorinho), Luiz Alberto Ferreira de Araujo (Luiz Alberto), Luiz Zacarias de Araujo 
Filho (Luiz Zacarias), Marcos Rodrigues Pinchiari (Dr. Marcos Pinchiari), Roberto Alves 
Rautenberg (Roberto Rautenberg), Ronaldo de Castro (Ronaldo de Castro) – Presidente, 
Geraldo Aparecido Juliano (Sargento Juliano), Ivanildo Pereira Lôbo (Sargento Lôbo), 
Tiago Nogueira (Tiago Nogueira), Antonio Rodrigues da Silva (Tonho Lagoa) e Antonio de 
Jesus Barbosa (Toninho de Jesus), sob a presidência dos Vereadores Ronaldo de Castro 
(Ronaldo de Castro) e Edson de Jesus Sardano (Edson Sardano) e secretariada pelos 
Vereadores Almir Roberto Cicote (Dr. Almir Cicote), Ailton José de Lima (Ailton Lima), 
Evilasio Santana Santos (Bahia) e Marcos Rodrigues Pinchiari (Dr. Marcos Pinchiari). Às 
quinze horas e quatro minutos, o Presidente Ronaldo de Castro (Ronaldo de Castro) 
declara aberta a sessão, “sob a proteção de Deus”, com a presença dos Vereadores Almir 
Roberto Cicote (Dr. Almir Cicote), Evilasio Santana Santos (Bahia), Carlos Roberto Ferreira 
(Carlos Ferreira), Luiz Zacarias de Araujo Filho (Luiz Zacarias), Ronaldo de Castro 
(Ronaldo de Castro), Francisco Duarte de Lima (Alemão Duarte) e Antonio Rodrigues da 
Silva (Tonho Lagoa). APROVADA a Ata da 23ª Sessão Ordinária, realizada em 05 de maio 
de 2015. EXPEDIENTE EXTERNO: PREFEITURA MUNICIPAL DE SANTO ANDRÉ 
(4324) Comunica celebração de Convênio 18/2015, entre o Município e o Instituto 
Argonauta para a Conservação Costeira e Marinha [CIENTE. AO DEPARTAMENTO 
ADMINISTRATIVO À DISPOSIÇÃO DOS SRS. VEREADORES]; 2263/2013 (4407) 
Resposta à Cota 08/2015, referente ao PL 07/2015 [ÀS COMISSÕES DE ORIGEM]; 
2263/13 Resposta à Cota 09/2015, referente ao PL 08/2015 [ÀS COMISSÕES DE 
ORIGEM]; (4409) Veto total ao Autógrafo 05/2015, referente ao PLCM 158/2013 [À 
COMISSÃO DE JUSTIÇA]; (4410) Veto parcial ao Autógrafo 04/2015, referente ao PLCM 
56/2013 [À COMISSÃO DE JUSTIÇA]; (4411) Veto total ao Autógrafo 15/2015, referente 
ao PLCM 67/2014 [À COMISSÃO DE JUSTIÇA]. CENTRO UNIVERSITÁRIO FUNDAÇÃO 
SANTO André 435/15 (4321) Encaminha relatório dos pagamentos efetuados no período 
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de 01/01/2015 a 31/03/2015 [CIENTE. AO DEPARTAMENTO ADMINISTRATIVO À 
DISPOSIÇÃO DOS SRS. VEREADORES]. MINISTÉRIO DA EDUCAÇÃO (4323) Informa 
liberação de recursos financeiros [CIENTE. AO DEPARTAMENTO ADMINISTRATIVO À 
DISPOSIÇÃO DOS SRS. VEREADORES]. SEMASA 434/15 (4316) Encaminha balancete 
referente a março de 2015 [CIENTE. AO DEPARTAMENTO ADMINISTRATIVO À 
DISPOSIÇÃO DOS SRS. VEREADORES]. EXPEDIENTE INTERNO: VEREADOR 
AILTON JOSÉ DE LIMA (AILTON LIMA) 3691/13 (4378) Indicação para que seja 
realizada nebulização, também conhecida como fumacê, em combate ao mosquito Aedes 
Aegypti, transmissor da dengue, junto ao posto de gasolina abandonado localizado na Rua 
José Antônio de Almeida Amazonas com a Rua Corumbá, Vila Alice; 2505/13 (4379) 
Indicação para instalação de sinalização vertical, horizontal, bem como lombofaixas para a 
travessia de pedestres e alunos em torno da Praça Assunção, localizada entre as Ruas Dr. 
Antônio Álvaro, Regente Feijó e Riachuelo, Vila Assunção; 82/14 (4380) Indicação para 
reparos na infraestrutura de saneamento básico junto à Av. dos Governadores, altura do n. 
15, visando ao escoamento de águas pluviais, bem como da rede de esgoto, Bairro 
Centreville [JUSTIFICADAS as proposituras pelo autor]. VEREADORES AILTON JOSÉ 
DE LIMA (AILTON LIMA) E ALMIR ROBERTO CICOTE (DR. ALMIR CICOTE) 455/15 
(4400) Requerimento à Mesa de informações sobre a assinatura do contrato com a 
vencedora da licitação para a reforma das pilastras [JUSTIFICADO pelo Vereador Ailton 
José de Lima (Ailton Lima)]. VEREADOR ALMIR ROBERTO CICOTE (DR. ALMIR 
CICOTE) 2815/13 (4350) Indicação para manutenção da rede de iluminação pública na 
Rua Assis Cintra, Condomínio Maracanã; 69/14 (4351) Indicação para notificar 
urgentemente a SATrans para que a empresa fiscalize e aumente o número de veículos 
que fazem a linha T-29 Vila Suíça/Estação Santo André, visando a diminuir o tempo de 
espera dos passageiros; 1423/13 (4352) Indicação para pintura de sinalização de solo na 
Rua Cisplatina, em toda extensão, Vila Pires; 442/15 (4353) Indicação para instalação de 
rotatória no cruzamento das Ruas Floreal com Cisplatina, Vila Tibiriçá. VEREADOR 
EVILASIO SANTANA SANTOS (BAHIA) 441/15 (4340) Requerimento de informações e 
documentos referentes aos Processos Administrativos n. 9.115/2011, 39474/2009-1 e 
53189/2012-2, bem como do Termo de Deliberação n. 228/2011, que tramitaram com 
pedidos de solicitações e providências junto aos departamentos responsáveis do 
Município; 2312/13 (4341) Indicação para repintura das sinalizações viária horizontal e 
vertical em toda extensão da Rua Acarapé, Jardim Cambuí; 2755/13 (4342) Indicação para 
conserto do ponto de ônibus localizado na altura do n. 538 da Rua Japão, Parque das 
Nações; 1776/13 (4343) Indicação para repintura das faixas de pedestres existentes entre 
a Rua Holanda com a Av. Brasil, Parque das Nações; 465/13 (4344) Indicação para tapar 
diversos buracos existentes na altura do n. 300 da Rua Maratona, Parque das Nações 
[JUSTIFICADAS as proposituras pelo autor]. VEREADORA ELISABETE TONOBOHN 
SIRAQUE (PROFª BETE TONOBOHN SIRAQUE) 245/13 (4372) Indicação para 
desassoreamento do Córrego Taioca, entre a Estrada João Ducin e a Rua Evaristo de 
Morais, Jardim Stella; 85/14 (4373) Indicação para revitalização da Praça Júlio Dantas, 
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Jardim Stella; 447/15 (4374) Requerimento ao Ministro da Justiça José Eduardo Cardozo 
solicitando que autorize a Comissão de Anistia, criada com base na Lei n. 10.559/02, a 
julgar em bloco os processos dos trabalhadores de Santo André, São Caetano e São 
Bernardo, bem como a realizar a sessão dos anistiandos, na Câmara Municipal de Santo 
André; 448/15 (4375) Requerimento de convocação de Sessão Solene em homenagem ao 
Dia Nacional de Tereza de Benguela, a ser realizada em 9 de junho do corrente ano, às 
19:00h; 3350/13 (4376) Indicação para construção de três bocas-de-lobo para captação de 
águas pluviais na Rua Tirol, Parque das Nações [JUSTIFICADAS as proposituras pela 
autora]. VEREADOR EDSON DE JESUS SARDANO (EDSON SARDANO) 1248/13 
(4364) Indicação para instalação de faixas elevadas para travessia de pedestres 
(lombofaixas) na rotatória localizada na Av. Queiroz Filho, altura dos números 1100 e 
1200, Vila América; 1567/13 (4365) Indicação para restauração das calçadas no entorno 
da Creche Irmã Rosina da Silva, localizada na Rua Cisplatina s/n, Vila Guaraciaba, bem 
como retirada de lixo e galhos de árvores espalhados; 444/15 (4366) Requerimento ao 
Comandante do 41º Batalhão de Polícia Militar de policiamento ostensivo na Vila Gilda, 
especialmente nas imediações da Av. Portugal e das Ruas Caminho do Pilar, Pires do Rio 
e Tuiuti; 445/15 (4367) Requerimento de informações sobre o convênio cadastrado no 
Sistema Integrado de Administração Financeira, sob o n. 678039, no valor de 
R$4.2000.000,00, detalhando especificamente seu objeto, empresa contratada e 
andamento das obras; 446/15 (4368) Indicação para implantação de um sistema 
informatizado de gerenciamento de fiscalização, com divulgação e acesso aos munícipes 
no site da Prefeitura Municipal de Santo André, visando à otimização das atividades dos 
agentes fiscalizadores e a transparência das atividades de fiscalização [JUSTIFICADAS as 
proposituras pelo autor]. O Presidente Ronaldo de Castro (Ronaldo de Castro) informa que 
será realizada sessão solene em homenagem à Melhor Idade, dia 13 de maio, e dia 15 de 
maio, audiência pública para discussão de assuntos inerentes à prestação de serviços 
médico-hospitalar, laboratorial, ambulatorial, homecare e aos serviços públicos. 
JUSTIFICADA a ausência do Vereador Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira) por 
motivo de saúde. O Presidente Ronaldo de Castro (Ronaldo de Castro) lembra que quarta-
feira, às 14:00h, haverá reunião com os vereadores acerca das emendas, oportunidade em 
que será também discutido os projetos dos vereadores. Pela ordem, o Vereador José 
Francisco de Araujo (José de Araujo) informa que virá o Secretário de Governo, Sr. 
Arlindo, o Secretário de Orçamento, Sr. Alberto, e o Secretário de Obras, Sr. Paulinho 
Serra. Prossegue a leitura do Expediente: VEREADOR EDUARDO MARCHIORI LEITE 
DA SILVA (EDUARDO LEITE) 1922/13 (4403) Indicação para revitalização e instalação de 
placa denominativa na Praça Deputado Célio dos Santos, localizada entre a Av. André 
Ramalho e da Rua Itanhaém, Parque João Ramalho; 48/14 (4404) Indicação para 
revitalização da Praça dos Esportes, localizada entre as Ruas Bahamas e Nereu Ramos, 
Jardim Utinga; 1046/13 (4405) Requerimento à Diretoria Regional de Ensino de execução 
de serviços de manutenção no terreno da Escola Estadual Padre Aristides Greve, Bairro 
Camilópolis; 457/15 (4406) Requerimento à Mesa de realização de audiência pública para 
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celebrar o Dia do Profissional de Enfermagem no dia 29 de maio, às 16:00h, no Plenário 
deste Legislativo. ASSUME A PRESIDÊNCIA O SR. EDSON DE JESUS SARDANO 
(EDSON SARDANO). VEREADOR JOSÉ FRANCISCO DE ARAUJO (JOSÉ DE 
ARAUJO) 1405/14 (4284) Indicação para demarcação de uma vaga permitindo o 
estacionamento para pessoas idosas e portadoras de deficiência, defronte à Clínica AMEL 
Assistência Médica, localizada na Rua Pirituba n. 55, Bairro Casa Branca; 449/15 (4381) 
Requerimento de informações acerca do conserto da máquina utilizada pelo DEPAV para 
remoção de tocos de árvores; 910/13 (4382) Indicação reiterando solicitação para intimar o 
proprietário da banca de jornal desativada situada na Av. Martim Francisco, defronte ao n. 
407 na Vila Matarazzo, a proceder a remoção da banca; 2030/13 (4383) Indicação para 
serviço de tapa-buracos na Av. Guaratinguetá, Jardim Alzira Franco; 3665/13 (4384) 
Requerimento reiterando a solicitação de informações acerca da instalação de três 
outdoors existentes na esquina da Av. da Paz com a Praça Prefeito Saladino, Vila 
Metalúrgica; 417/13 (4393) Indicação para serviço de tapa-buracos na Rua Potomaque, 
Jardim das Maravilhas [JUSTIFICADAS as proposituras pelo autor]. VEREADOR JOSÉ 
MONTORO FILHO (JOSÉ MONTORO FILHO – MONTORINHO) 3339/13 (4386) Indicação 
para limpeza de imóvel localizado na altura do n. 52 da Rua Arábia, Parque Novo Oratório; 
843/13 (4387) Indicação para limpeza e capinação no entorno da EE Professor Waldomiro 
Guimarães, localizada na Estrada Cata Preta, altura do n. 1060, Vila João Ramalho; 
450/15 (4388) Indicação para que a Rua 5 – Travessa da Rua Rio Cassioporé, Vila João 
Ramalho, seja urbanizada e recebe denominação para fins de devida identificação pelos 
serviços de entrega; 451/15 (4389) Indicação para implantação de sinalização horizontal e 
vertical em logradouros da Vila João Ramalho. VEREADOR LUIZ ALBERTO FERREIRA 
DE ARAUJO (LUIZ ALBERTO) 440/15 (4333) Indicação para implantação de sarjeta na 
Rua Imbaú, 23, Vila Linda; 1437/13 (4334) Indicação para que seja realizada operação 
tapa buraco na Rua Argonautas, 205, Jardim do Estádio; 3394/13 (4335) Indicação para 
realizar limpeza de terreno da Prefeitura localizado na rua Lavínia, ao lado do n. 184, 
classificação fiscal 21.250.002, Jardim Cristiane. VEREADOR LUIZ ZACARIAS DE 
ARAUJO FILHO (LUIZ ZACARIAS) 1407/13 (4337) Indicação para sinalização de trânsito 
indicativa de travessia de pedestres na Rua Marcílio Dias, altura do n. 476, Bairro Santa 
Maria; 1120/14 (4338) Indicação para melhorias na praça localizada na Rua Marcílio Dias, 
nas proximidades dos números 99 e 115, Bairro Santa Maria; 122/15 (4339) Requerimento 
de informações acerca da ocorrência constantes quebras de ordem cronológica de 
pagamentos por parte da Administração Pública Municipal; 452/15 (4390) Requerimento de 
informações a respeito da contratação de empresa para fornecimento de seis toneladas de 
arroz agulhinha, pelo período de 12 meses, sem a observância do procedimento licitatório 
obrigatório por lei; 72/13 (4391) Indicação para implantação de painéis informativos junto 
aos abrigos de parada de ônibus da cidade, especialmente nas Praças Tangará e Lisboa, 
devendo conter os itinerários, as linhas que fazem parada local e a integração ao sistema 
de transporte coletivo [JUSTIFICADAS as proposituras pelo autor]. VEREADOR MARCOS 
RODRIGUES PINCHIARI (DR. MARCOS PINCHIARI) 960/13 (4395) Requerimento de 
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informações sobre o motivo da demora no atendimento para a distribuição de 
medicamentos que são feitos no Hospital Mário Covas; 858/13 (4396) Indicação para 
remoção de árvore na Rua Paraibuna, altura do n. 35 e a poda de outra na altura do n. 46, 
Vila Sacadura Cabral; 2106/13 (4397) Indicação para remoção de árvore na Rua Bocaina, 
altura do n. 65, esquina com Rua Santa Catarina, Bairro Cidade São Jorge; 1168/13 (4398) 
Indicação para poda de árvore na Rua Rosária, altura do n. 353, Vila Sacadura Cabral 
[JUSTIFICADAS as proposituras pelo autor]. Pela ordem, o Vereador Ailton José de Lima 
(Ailton Lima) invoca o art. 94, do Regimento Interno, e fala que após ler matéria veiculada 
no jornal “Diário do Grande ABC” sobre a questão da entrega de remédios no Hospital 
Mário Covas foi até o hospital checar as informações e foi informado que está em estudo a 
descentralização dessa distribuição nos sete municípios, bem como que haja 
agendamento dos horários de atendimento para esse trabalho não seja tumultuado. Pela 
ordem, o Vereador Luiz Zacarias de Araujo Filho (Luiz Zacarias) invoca o art. 94, do 
Regimento Interno, e fala que já tem alguns meses que a população vem reclamando dos 
problemas enfrentados na entrega de remédio de alto custo pelo hospital Mário Covas e se 
faz necessário ter um cuidado maior com essa questão para não haver prejuízo para 
aqueles que necessitam desses medicamentos. Em seguida fala que mesmo com todas as 
dificuldades na área o Hospital Mário Covas é referência no bom atendimento à saúde em 
toda a região, principalmente em Santo André. Finaliza pedindo que o Governo do Estado 
tome providências no sentido de agilizar a distribuição dos medicamentos de alto custo 
informatizando o sistema para que não ocorra atraso nessa entrega para que a 
administração do Mário Covas não seja responsabilizada por esse problema. Pela ordem, 
o Vereador Marcos Rodrigues Pinchiari (Dr. Marcos Pinchiari) invoca o art. 94 do 
Regimento Interno, e fala que é necessário fazer a descentralização da distribuição desses 
medicamentos nos sete municípios para que a população não seja penalizada com a 
espera de até seis horas que vem acontecendo nos últimos meses. Finaliza dizendo que o 
Grande ABC demanda um novo hospital de especialidades, haja vista do grande número 
de habitantes da região. Pela ordem, o Vereador Geraldo Aparecido Juliano (Sargento 
Juliano) invoca o art. 94 do Regimento Interno, e fala que o trabalho do Hospital Mário 
Covas é elogiável e vem pessoas do Brasil todo procurar atendimento no referido local. Em 
seguida fala que o Governo Carlos Grana vem aplicando na área da saúde mais do que 
exige a lei, mas infelizmente é uma área precária em todo o Brasil, mas que acompanha os 
governos do PT de Santo André e sempre aplicou as verbas oriundas dos Governos 
Estadual e Federal. Finaliza dizendo que logo o Hospital da Vila Luzita será entregue para 
ajudar a população do entorno. Prossegue a leitura do Expediente: VEREADOR 
ROBERTO ALVES RAUTENBERG (ROBERTO RAUTENBERG) 741/13 (4306) Indicação 
para serviços de poda de árvore na esquina da Av. Industrial com a Rua Almirante 
Protógenes, Bairro Jardim; 437/15 (4307) Indicação para remoção de árvore localizada em 
frente ao n. 72 da Rua Itú, Parque Erasmo Assunção; 619/14 (4402) Indicação para sanar 
despejo de esgoto a céu aberto proveniente de terreno da EE Dr. Felicio Laurentino, 
localizado em frente ao número 803 da Rua Timor, Parque Novo Oratório. VEREADOR 
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RONALDO DE CASTRO (RONALDO DE CASTRO) 523/13 (4369) Indicação para limpeza 
e capinação na calçada da Estrada Cata Preta, próximo ao número 1098, Vila João 
Ramalho; 2025/13 (4370) Indicação para recuperação asfáltica da Rua Rio Upariquera, no 
trecho entre os números 8 ao 48, Bairro Parque Miami; 2431/13 (4371) Indicação para 
recuperação asfáltica da Rua Rio Madeira, 90, Bairro Parque Miami. VEREADOR 
GERALDO APARECIDO JULIANO (SARGENTO JULIANO) 715/13 (4326) Indicação para 
revitalização do terreno público localizado na Rua Vinhedo, oposto ao n. 89, Bairro Vila 
Alto Santo André; 3570/13 (4327) Indicação para cerca o campo do Esporte Clube Rio 
Avante, com alambrado, localizado na Rua Candeia, 361, Bairro Parque Miami; 438/15 
(4328) Indicação para conserto da calçada da Praça Isaura Mendes, localizada na Rua 
Cel. Francisco Amaro com Rua Cel. Alfredo Flaquer, Centro; 2429/13 (4329) Indicação 
para reforma da ponte de madeira no interior do Parque Natural do Pedroso, que dá 
acesso ao estacionamento nos quiosques e interior do referido parque; 439/15 (4330) 
Indicação para providências no sentido de evitar que a população do Recreio da Borda do 
Campo e adjacências depositem lixo e entulho na Rua Pintassilgo com a Travessa São 
Paulo, Bairro Recreio da Borda do Campo. VEREADOR IVANILDO PEREIRA LÔBO 
(SARGENTO LÔBO) 408/15 (4354) Requerimento ao 10º Batalhão de Polícia Militar para 
intensificação das rondas policiais nas Ruas Atlas, Auriflama, Albion e Av. Aclimação, 
Jardim do Estádio; 989/13 (4355) Requerimento encaminhando abaixo-assinado de 
moradores de moradores da Rua Jorge Tibiriçá, Jardim Utinga, para colocação de asfalto 
na referida que atualmente é calçada por paralelepípedos; 1046/13 (4356) Requerimento à 
Secretaria de Educação do Estado de São Paulo para manutenção, limpeza e capinação 
no interior da EE Padre Aristides Greve, localizada na Rua Rossini s/n, Bairro Camilópolis; 
843/13 (4357) Requerimento à Secretaria de Educação do Estado de São Paulo para 
manutenção, limpeza e capinação no interior da EE Waldomiro Guimarães, localizada na 
Rua Dom Henrique s/n, Vila João Ramalho; 1094/13 (4358) Indicação para adequar um 
espaço na Praça Mário Guindani, Utinga, para a prática de capoeira. VEREADOR 
FRANCISCO DUARTE DE LIMA (ALEMÃO DUARTE) 453/15 (4392) Indicação para 
serviços de roçagem e limpeza pública na Av. Marginal Córrego Taioca, no trecho 
compreendido entre os números 2479 e 2525, Jardim Las Vegas. VEREADOR 
FRANCISCO DUARTE DE LIMA (ALEMÃO DUARTE) E DIVERSOS VEREADORES 
454/15 (4394) Requerimento ao Presidente da Câmara de informações tangentes ao 
Contrato de Prestação de Serviços de Telefonia praticado pela Câmara Municipal de Santo 
André, perquirindo-se, dentre outras, sobre os ramais disponibilizados para realização de 
ligações para telefones celulares. VEREADOR FRANCISCO DUARTE DE LIMA 
(ALEMÃO DUARTE) E DIVERSOS VEREADORES 456/15 (4401) Moção de Apoio à 
causa dos ex-metalúrgicos da GM, Embraer, Ericsson, Mafersa e National. VEREADOR 
ANTONIO RODRIGUES DA SILVA (TONHO LAGOA) 150/14 (4359) PLCM n. 36/15, que 
dispõe sobre a permissão de ônibus e vans escolares devidamente identificadas a trafegar 
pelos corredores exclusivos de ônibus e dá outras providências [CIENTE. ÀS COMISSÕES 
DE JUSTIÇA, FINANÇAS e DESENVOLVIMENTO URBANO]; 443/15 (4360) Indicação 
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para colocação de asfalto reciclado na travessa localizada na Av. Valentim Magalhães, 
altura do n. 2153, Vila Progresso; 1558/13 (4361) Indicação para limpeza e capinação no 
espaço interno da Unidade de Saúde do Jardim Santo André; 273/13 (4362) Indicação 
para manutenção e reparos em toda extensão da pavimentação do Núcleo dos Ciganos, 
localizado na Av. da Paz, Bairro Utinga; 3163/13 (4363) Indicação para vistoria e reforço na 
sinalização de solo no cruzamento da Rua Gaspar de Lemos com Estrada Cata Preta, Vila 
Rica [JUSTIFICADAS as proposituras pelo autor]. VEREADOR ANTONIO DE JESUS 
BARBOSA (TONINHO DE JESUS) 1181/14 (4346) Indicação para instalação de placa 
indicativa de proibido depositar lixo na Praça Tércio Rodrigues, Bairro Camilópolis; 238/13 
(4347) Indicação para vistoria técnica em árvore localizada em frente ao n. 400 da Rua 
Botucatu, 400, Bairro Vila Progresso; 1325/13 (4348) Indicação para serviços de aplicação 
de revestimento asfáltico em toda extensão da Rua Bela Cintra, Vila Guarani; 1713/13 
(4349) Indicação para vistoria técnica em árvore localizada em frente aos números 229 e 
223 da Rua Felisberto de Carvalho, Bairro Jardim Santa Cristina. Após a leitura, as 
indicações foram encaminhadas e os requerimentos foram destinados para o final da 
Ordem do Dia. Às 16h34min, passa-se ao GRANDE EXPEDIENTE [PT SDD PRP PSB 
PTB PMDB PV PRB DEM PROS PDT]. VEREADOR AILTON JOSÉ DE LIMA (AILTON 
LIMA) – Continua a discussão sobre o Hospital Mário Covas e sugere que a distribuição 
dos medicamentos de alto custo, feita pelo Hospital Mário Covas às cidades do Grande 
ABC, seja redistribuída da seguinte forma: o AME de Mauá atenderá Ribeirão Pires, Rio 
Grande da Serra e Mauá; o AME de Santo André, que atenderá apenas Santo André e o 
Hospital Mário Covas atenderá São Bernardo do Campo, Diadema e São Caetano do Sul. 
Assim, serão cerca de 500 atendimentos por dia com hora marcada, desta forma, os 
funcionários que são dispendidos para essa atividade poderão ser designados para outras 
atividades. Comenta sobre o panelaço desta semana, pois pela primeira vez a população 
do país manifestou-se contrária à postura de Lula em dizer que nada sabe sobre o assunto 
ou que não tem responsabilidade, rechaçando essa atitude. Parabeniza o povo brasileiro 
pela crítica e repúdio aos atos de corrupção. VEREADOR LUIZ ZACARIAS DE ARAUJO 
FILHO (LUIZ ZACARIAS) – Fala que os servidores públicos não estão sendo valorizados 
com as reposições salariais e a Prefeitura demitiu agentes de saúde para diminuir a folha 
de pagamento, o que traz enormes prejuízos à população. Fala que isso contraria a lei de 
contratação desses agentes, que tinham estabilidade e agora foram demitidos sem 
nenhuma justificativa. Alerta o Prefeito sobre as premissas para demissão, o que não foi 
considerado nessas demissões, porque serão contratados outros para repor, tratando-se 
de politicagem. ASSUME A PRESIDÊNCIA O SR. RONALDO DE CASTRO (RONALDO 
DE CASTRO). VEREADOR EDSON DE JESUS SARDANO (EDSON SARDANO) – 
Quanto ao sistema de estacionamento rotativo, comenta que a substituição das máquinas 
vem comprometendo o uso de cartões das máquinas antigas e fará indicação para 
unificação das máquinas, para que os munícipes não precisem se deslocar longas 
distâncias. Finaliza dizendo que colocará essas informações na sua página na internet, a 
qual também pode ser acessada para sugestões e críticas. VEREADOR JOSÉ 
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FRANCISCO DE ARAUJO (JOSÉ DE ARAUJO) – Quanto ao problema do Hospital Mário 
Covas, diz que é um equipamento estadual administrado pela Fundação ABC e concorda 
que é preciso separar o atendimento médico da distribuição de medicamentos da farmácia 
de alto custo, a qual ocupa um espaço dentro do prédio do hospital, prestando atendimento 
ao Grande ABC. Diz que a responsabilidade é do Governo do Estado, que deve 
desmembrar o atendimento para que sejam realizados menos atendimentos no local. 
Enfatiza que o hospital é o equipamento melhor estruturado da região e está deixando de 
atender consultas ambulatoriais, passando a ser hospital de atendimento de alta 
complexidade, ou seja, para tratamentos que não são atendidos pelos centros hospitalares 
municipais. VEREADOR EVILASIO SANTANA SANTOS (BAHIA) – Sobre a questão da 
saúde e do Hospital Mário Covas, lembra que o hospital é estadual e apenas está instalado 
na cidade de Santo André. Considera que a corrupção é o câncer, pois leva muito dinheiro 
que poderia ser investido em setores essenciais, como educação, saúde, construção de 
hospitais e de moradias e aquisição de remédios. Fala que está com uma barraca na Rua 
Cel. Oliveira Lima coletando assinaturas em prol de um hospital para a cidade, pois o 
Hospital Mário Covas recebe pessoas de todo o país, ficando sobrecarregado com isso. 
Lembra os movimentos populares realizados nos últimos anos, demonstrando a força do 
povo. Considera que o PT tem grande aceitação no estado de São Paulo, onde teve nove 
milhões de votos. Manifesta sua descrença em ver este país em melhor condição no curto 
prazo. Pela ordem, o Vereador Evilasio Santana Santos (Bahia) invoca o art. 94, do 
Regimento Interno, e fala que a cidade de Santo André, com 600 mil eleitores, não 
conseguiu eleger um deputado federal, o que considera uma vergonha e uma 
demonstração de analfabetismo político e conclama a cidade a despertar nesse sentido. 
Cobra ações do deputado estadual Luiz Turco, eleito na última eleição, no sentido de 
ajudar o Prefeito Grana na obtenção de um hospital para a cidade. Fala que cobrará ações 
também do candidato que apoiou, pois muitos, depois de eleitos, se esquecem do povo. 
Fala que ficará atento se emendas serão apresentadas para a cidade e não permitirá ser 
enganado. Às 17h19min, passa-se à ORDEM DO DIA com a presença dos Vereadores 
Ailton José de Lima (Ailton Lima), Almir Roberto Cicote (Dr. Almir Cicote), Evilasio Santana 
Santos (Bahia), Elisabete Tonobohn Siraque (Profª Bete Tonobohn Siraque), Aparecido 
Donizeti Pereira (Donizeti Pereira), Edson de Jesus Sardano (Edson Sardano), Elian 
Saraiva Barbosa de Santana (Elian Santana), José Francisco de Araujo (José de Araujo), 
Luiz Zacarias de Araujo Filho (Luiz Zacarias), Marcos Rodrigues Pinchiari (Dr. Marcos 
Pinchiari), Roberto Alves Rautenberg (Roberto Rautenberg), Ronaldo de Castro (Ronaldo 
de Castro), Geraldo Aparecido Juliano (Sargento Juliano), Ivanildo Pereira Lôbo (Sargento 
Lôbo), Francisco Duarte de Lima (Alemão Duarte), Antonio Rodrigues da Silva (Tonho 
Lagoa) e Antonio de Jesus Barbosa (Toninho de Jesus). ITEM 1º - SEGUNDA discussão e 
votação do PROJETO DE LEI 09/15, protocolo 002666, encaminhado pelo Executivo 
Municipal, que altera o inciso II do art. 8º da Lei nº 9.654, de 12 de dezembro de 2014, que 
cria a Unidade de Gerenciamento do Programa de Mobilidade Urbana Sustentável de 
Santo André. As Comissões de Justiça e de Finanças exararam parecer verbal opinando 
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pela sua aprovação. PROCESSO N.º 1.448/14 - quorum: M.A. [APROVADO POR 
DEZOITO VOTOS FAVORÁVEIS: Ailton José de Lima (Ailton Lima), Almir Roberto Cicote 
(Dr. Almir Cicote), Evilasio Santana Santos (Bahia), Elisabete Tonobohn Siraque (Profª 
Bete Tonobohn Siraque), Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira), Edson de Jesus 
Sardano (Edson Sardano), Elian Saraiva Barbosa de Santana (Elian Santana), José 
Francisco de Araujo (José de Araujo), Luiz Alberto Ferreira de Araujo (Luiz Alberto), Luiz 
Zacarias de Araujo Filho (Luiz Zacarias), Marcos Rodrigues Pinchiari (Dr. Marcos 
Pinchiari), Roberto Alves Rautenberg (Roberto Rautenberg), Ronaldo de Castro (Ronaldo 
de Castro), Geraldo Aparecido Juliano (Sargento Juliano), Ivanildo Pereira Lôbo (Sargento 
Lôbo), Francisco Duarte de Lima (Alemão Duarte), Antonio Rodrigues da Silva (Tonho 
Lagoa) e Antonio de Jesus Barbosa (Toninho de Jesus); ausentes: Carlos Roberto Ferreira 
(Carlos Ferreira), Eduardo Marchiori Leite da Silva (Eduardo Leite) e José Montoro Filho 
(José Montoro Filho – Montorinho)]. ITEM 2º - PRIMEIRA discussão adiada e votação do 
PROJETO DE LEI 11/15, protocolo 002884, encaminhado pelo Executivo Municipal, que 
dispõe sobre a abertura de crédito adicional e dá outras providências. Pendente de parecer 
das Comissões de Justiça e de finanças. PROCESSO N.º 252/15 - quorum: M.A. [Parecer 
verbal: Comissão de Justiça – Roberto Alves Rautenberg (Roberto Rautenberg), 
favorável; Ivanildo Pereira Lôbo (Sargento Lôbo), favorável; Evilasio Santana Santos 
(Bahia), favorável. Comissão de Finanças – Antonio de Jesus Barbosa (Toninho de 
Jesus), favorável; Luiz Zacarias de Araujo Filho (Luiz Zacarias), favorável; Carlos Roberto 
Ferreira (Carlos Ferreira), ausente.] [Em discussão: Vereador Almir Roberto Cicote (Dr. 
Almir Cicote) e Vereador Luiz Zacarias de Araujo Filho (Luiz Zacarias)] [APROVADO 
POR DEZOITO VOTOS FAVORÁVEIS: Ailton José de Lima (Ailton Lima), Almir Roberto 
Cicote (Dr. Almir Cicote), Evilasio Santana Santos (Bahia), Elisabete Tonobohn Siraque 
(Profª Bete Tonobohn Siraque), Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira), Edson de 
Jesus Sardano (Edson Sardano), Eduardo Marchiori Leite da Silva (Eduardo Leite), Elian 
Saraiva Barbosa de Santana (Elian Santana), José Francisco de Araujo (José de Araujo), 
Luiz Zacarias de Araujo Filho (Luiz Zacarias), Marcos Rodrigues Pinchiari (Dr. Marcos 
Pinchiari), Roberto Alves Rautenberg (Roberto Rautenberg), Ronaldo de Castro (Ronaldo 
de Castro), Geraldo Aparecido Juliano (Sargento Juliano), Ivanildo Pereira Lôbo (Sargento 
Lôbo), Francisco Duarte de Lima (Alemão Duarte), Antonio Rodrigues da Silva (Tonho 
Lagoa) e Antonio de Jesus Barbosa (Toninho de Jesus); ausentes: Carlos Roberto Ferreira 
(Carlos Ferreira), José Montoro Filho (José Montoro Filho – Montorinho), Luiz Alberto 
Ferreira de Araujo (Luiz Alberto)] ITEM 3º - PRIMEIRA discussão e votação do PROJETO 
DE LEI CM 11/15, protocolo 001887, de autoria do Vereador Dr. Almir Cicote, que dispõe 
sobre a obrigatoriedade da divulgação de informações relevantes nas publicações oficiais. 
Pendente de parecer das Comissões de Justiça, de Finanças e de Cidadania. PROCESSO 
N.º 3.776/05 - quorum: m.s. [ADIADO POR TRÊS SESSÕES, a pedido do Vereador José 
Francisco de Araujo (José de Araujo)]. ITEM 4º - PRIMEIRA discussão e votação do 
PROJETO DE LEI 12/15, protocolo 003020, encaminhado pelo Executivo Municipal, que 
dispõe sobre a abertura de crédito adicional e dá outras providências. Pendente de parecer 
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das Comissões de Justiça e de Finanças. PROCESSO N.º 273/15 - quorum: M.A. 
[ADIADO POR DUAS SESSÕES, a pedido do Vereador José Francisco de Araujo (José 
de Araujo)]. ITEM 5º - PRIMEIRA discussão e votação do PROJETO DE LEI CM 12/15, 
protocolo 001907, de autoria do Vereador Cosmo do Gás, que dispõe sobre a inclusão do 
texto contido no art. 267 do Código de Trânsito Brasileiro em todas as notificações e 
multas de trânsito relativas às infrações cometidas ou originadas dentro do município de 
Santo André, e dá outras providências. Pendente de parecer das Comissões de Justiça, de 
Finanças e de Segurança Pública. PROCESSO N.º 164/15 - quorum: m.s. [ADIADO POR 
TRÊS SESSÕES, a pedido do Vereador José Francisco de Araujo (José de Araujo)]. ITEM 
6º - PRIMEIRA discussão e votação do PROJETO DE LEI CM 13/15, protocolo 001934, de 
autoria do Vereador Roberto Rautenberg, visando a alterar a denominação da “Praça 
Virginio Pacheco Maurício” para “Praça Domingos de Souza”, a praça localizada entre as 
Ruas Senador Queirós e Gastão Gruls, na Vila Scarpelli. Pendente de parecer das 
Comissões de Justiça, de Finanças e de Educação. PROCESSO N.º 1.185/95 - quorum: 
2/3 [ADIADO POR TRÊS SESSÕES, a pedido do Vereador José Francisco de Araujo 
(José de Araujo)]. ITEM 7º - PRIMEIRA discussão e votação do PROJETO DE LEI CM 
14/15, protocolo 001937, de autoria do Vereador Eduardo Leite, que dispõe sobre a 
suspensão, baixa e exclusão do CCM – Cadastro Municipal de Contribuinte por inatividade 
presumida. Pendente de parecer das Comissões de Justiça e de Finanças. PROCESSO 
N.º 167/15 - quorum: m.s. [ADIADO POR TRÊS SESSÕES, a pedido do Vereador José 
Francisco de Araujo (José de Araujo)]. ITEM 8º - PRIMEIRA discussão e votação do 
PROJETO DE LEI CM 15/15, protocolo 002136, de autoria do Vereador Dr. Almir Cicote, 
que disciplina critérios para a disponibilização de informações referentes aos programas 
sociais municipais. Pendente de parecer das Comissões de Justiça, de Finanças e de 
Cidadania. PROCESSO N.º 1.583/09-A - quorum: m.s. [ADIADO POR TRÊS SESSÕES, 
a pedido do Vereador José Francisco de Araujo (José de Araujo)]. ITEM 9º - PRIMEIRA 
discussão e votação do PROJETO DE LEI CM 16/15, protocolo 002178, de autoria do 
Vereador Cosmo do Gás, que proíbe no âmbito do município de Santo André a 
conferência/revista de produtos adquiridos pelo consumidor em supermercado e similares 
após o pagamento das compras no caixa. Pendente de parecer das Comissões de Justiça, 
de Finanças e de Desenvolvimento Urbano. PROCESSO N.º 190/15 - quorum: m.s. 
[ADIADO POR TRÊS SESSÕES, a pedido do Vereador José Francisco de Araujo (José de 
Araujo)]. ITEM 10 - PRIMEIRA discussão e votação do PROJETO DE LEI CM 17/15, 
protocolo 002200, de autoria do Vereador Eduardo Leite, denominando “Praça Sebastião 
Paiola” a praça localizada entre a Avenida Brasília e as ruas Macuco e Lavras – Jardim 
Alvorada. Pendente de parecer das Comissões de Justiça, de Finanças e de Educação. 
PROCESSO N.º 195/15 - quorum: 2/3 [ADIADO POR TRÊS SESSÕES, a pedido do 
Vereador José Francisco de Araujo (José de Araujo)]. APROVADOS, em bloco, a pedido 
do Vereador José Francisco de Araujo (José de Araujo), os requerimentos lidos no 
Pequeno Expediente da presente sessão, que dependem de deliberação do Plenário. Às 
17h35min, passa-se à EXPLICAÇÃO PESSOAL: ASSUME A PRESIDÊNCIA O SR. 
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EDSON DE JESUS SARDANO (EDSON SARDANO). VEREADOR EVILASIO SANTANA 
SANTOS (BAHIA) – Sobre os deputados eleitos por esta cidade, lembra que agora é a 
hora de os vereadores que os apoiaram cobrarem empenho pelo município de Santo 
André, pois eles não podem se lembrar da cidade apenas quando precisam de voto. 
Assevera que cobrará inclusive os deputados eleitos de outras cidades que também 
receberam voto desta cidade, mesmo sem nunca terem vindo aqui. Comenta que a 
associação antialcoólica situada na Rua Egito é feito tratamento para os dependentes 
químicos de álcool e droga e entende que os deputados precisam destinar emendas para 
essas instituições que prestam esse atendimento aos dependentes, bem como às crianças 
que merecem melhor educação. Entende que os eleitores de Santo André merecem mais 
empenho por parte de todos os seus representantes eleitos, pois a classe política está 
cada vez mais desacreditada. VEREADOR ANTONIO RODRIGUES DA SILVA (TONHO 
LAGOA) – Inicia afirmando acreditar num amanhã melhor. Fala que os deputados da 
nossa cidade não foram reeleitos porque não fizeram nada pela cidade, não apoiaram a 
construção de um hospital na cidade, nem a urbanização de núcleos e o povo está atento 
a isso. Salienta que não votou em candidato da cidade, porque não teve apoio de nenhum 
deputado da cidade no processo da CDHU de urbanização do Jardim Santo André, razão 
pela qual votou num deputado da cidade de São Bernardo do Campo, que sempre se fez 
presente. Comemora o início da urbanização do Jardim Santo André com 916 loteamentos 
e o fato de o deputado demonstrar interesse em acompanhar as obras. Manifesta 
satisfação pelo canal de comunicação que tem com o deputado, o qual se comprometeu a 
apoiar um hospital infantil para Santo André. Fala que o representante eleito que não 
trabalhar não merece o voto de confiança de ninguém. VEREADOR AILTON JOSÉ DE 
LIMA (AILTON LIMA) – Considera que existe uma lacuna a ser preenchida nas 
candidaturas que levam votos desta cidade, sendo a primeira a troca entre um candidato 
de fora que conquista alguma liderança política passando a ter uma relação amigável que 
atenda ao interesse de ambos. Assume que já apoiou candidatos de outras cidades, mas 
lamenta a forma com que muitas alianças são feitas. Acredita que a população anseie por 
um debate mais franco e propositivo. Lamenta que apenas um candidato tenha sido eleito 
em Santo André, pois a cidade conta com 520 mil eleitores e teria condições de eleger três 
deputados estaduais e três federais. Espera que a reforma eleitoral possa trazer para a 
cidade a valorização do voto regional. Nada mais havendo a tratar, o Presidente Edson de 
Jesus Sardano (Edson Sardano) declara encerrada a presente sessão às dezessete 
horas e cinquenta e cinco minutos. Eu, Meyri Eloisa Pincerato, Encarregada do Setor de 
Taquigrafia e Atas, lavrei a presente Ata que lida e achada conforme, segue assinada pela 
Presidência e pelas Secretarias, devendo ser aprovada na sessão ordinária subsequente a 
esta. 
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